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ИНВЕСТИЦИИ

Накануне начала отопительного сезона в Славянске-
на-Кубани под председательством министра ТЭК и ЖКХ 
Краснодарского края Александра Волошина прошло за-
седание межведомственной комиссии по подготовке жи-
лищно-коммунального комплекса и социальной сферы 
края к осенне-зимнему периоду 2018-2019 годов.

В рабо-
те МВК так-
же принял 
у ч а с т и е 
председа-
тель коми-
тета ЗСК по 
вопросам 
ТЭК, транс-
порта и до-
р о ж н о г о 
хозяйства 
Владимир 
Ч е п е л ь , 
члены МВК, 
в том чис-
ле первый 
з а м е с т и -
тель руко-
водителя региональной энерге-
тической комиссии — департа-
мента цен и тарифов края Аслан 
Исмелов, руководитель государ-
ственной жилищной инспекции 
края Диана Трушкова.

Открывая заседание, ми-
нистр напомнил о повышен-
ном внимании администрации 
Краснодарского края к подго-
товке систем жизнеобеспече-
ния к зиме. Также он подчеркнул, 
что данный вопрос находится под 
личным контролем губернатора. 

«За оставшиеся три неде-

ли до начала отопительного се-
зона необходимо устранить все 
замечания Северо-Кавказского 
управления Федеральной служ-
бы по экологическому, техно-
логическому и атомному над-
зору; те муниципалитеты, кото-
рые имеют задолженность пе-
ред ресурсоснабжающими ор-
ганизациями за газ и электроэ-
нергию, должны в этом месяце 
ее погасить»,- заявил Александр 
Волошин.

Затем межведомственная ко-
миссия заслушала отчеты о го-
товности к отопительному сезо-
ну руководителей Славянского, 
К р ы м с к о г о ,  П р и м о р с к о -
Ахтарского, Белореченского, 
Апшеронского и Темрюкского 
районов. Все они заверили, что 
системы ЖКХ к 1 октября будут 
готовы.

По словам председателя ко-
митета ЗСК по вопросам ТЭК, 
транспорта и дорожного хозяй-

ства Владимира Чепеля, в числе 
выступающих были муниципали-
теты, которые не получили в про-
шлом году паспорта готовности 
к зиме. То есть, эти районы не в 
полной мере справились с теми 
задачами, которые были постав-
лены перед ними и сегодня. 

«Чтобы прошлогодняя ситу-
ация не повторилась, давайте 
встретимся еще раз, а доклад 
о том, как продвигается рабо-
та над устранением замечаний, 
которые вызывают тревогу, по-
просим сделать представите-

ля Ростехнадзора»,- 
п р е д л о ж и л 
Владимир Чепель.

«Подготовка к зи-
ме вышла на финиш-
ную прямую. Еще 
остаются пробле-
мы. Много объектов 
имеют высокий уро-
вень износа. И от то-
го, как мы своевре-
менно и качественно 
проведем все рабо-
ты, зависит благопо-
лучие и комфорт на-
ших жителей в этот 
период»,- сказал на-

чальник отдела теплоэнерге-
тики министерства ТЭК и ЖКХ 
Краснодарского края Дмитрий 
Щербак.

Перед заседанием межве-
домственной комиссии министр 
ТЭК и ЖКХ Александр Волошин 
побывал в хуторе Прикубанский, 
где познакомился с ходом стро-
ительства новой газовой блоч-
но-модульной котельной вместо 
изношенной жидкотопливной. В 
станице Петровской он встре-
тился со строителями тепловых 
сетей от котельной к жилому ми-
крорайону в рамках подготовки 
к зиме.

Подводя итоги, Александр 
Волошин еще раз напомнил, что 
уровень ответственности очень 
высокий. Он попросил руководи-
телей муниципальных образова-
ний держать ситуацию на посто-
янном контроле.

В. Жиляков

Федеральная сетевая компания провела крупные командно-штабные учения в Крас-
нодарском крае по взаимодействию при ликвидации технологического нарушения. В 
учениях приняли участие сотрудники южного филиала компании, специалисты ПАО 
«Кубаньэнерго», а также представители Министерства ТЭК и ЖКХ и Главного управления 
МЧС России по Краснодарскому краю.

В течение двух дней команд-
но-штабные учения проходи-
ли на двух подстанциях 220 и 
500 кВ и линии электропереда-
чи 220 кВ юго-западного района 
Краснодарского края. Всего бы-
ло задействовано более 50 че-
ловек, 10 единиц техники, сред-
ства индивидуальной защиты, 
средства оповещения и связи. 
Главной целью учений стала от-
работка взаимодействия меж-
ду региональными энергетиче-
скими компаниями при ликвида-
ции отключений электросетевых 
объектов. 

По легенде учений в результа-
те неблагоприятных погодных ус-
ловий в регионе 
фиксировались 
о т к л ю ч е н и я 
электроэнер-
гии. Сильный 
ветер, снегопад 
и интенсивное 
гололедообра-
зование приве-
ли к «повреж-
дению» линии 
электропере-
дачи и подстан-
ционного обо-

На подготовку систем теплоснабжения к зиме в Краснодарском крае направлено 1,7 
млрд рублей.

Губернатор края Вениамин 
Кондратьев в начале сентября 
провел совещание о готовности 
жилищно-коммунального ком-
плекса края к отопительному се-
зону 2018-2019 гг.

Всего в текущем году на ме-
роприятия по обеспечению ра-
боты систем тепло-, газо-, элек-
тро-, водоснабжения и водоот-
ведения в ОЗП из различных ис-
точников выделено порядка 4,6 
млрд рублей. Из них 1,7 млрд ру-
блей направлено на организа-
цию бесперебойного теплоснаб-
жения.

– Первого октября система 
ЖКХ края к зиме должна быть 
полностью готова. В этом го-
ду на эти цели выделено почти 
на 200 млн больше, чем в про-
шлом. Эти деньги пойдут на за-
мену оборудования, модерниза-
цию котельных, замену тепловых 
сетей, – подчеркнул Вениамин 
Кондратьев.

Как доложил вице-губерна-
тор Анатолий Вороновский, бо-

лее 92% объ-
ектов тепло-
снабжения в 
полном объ-
еме готовы к 
работе. В этом 
году будут пол-
ностью модер-
низированы 42 
котельные, а это на 11 больше, 
чем в прошлом году. При этом 
ремонтные работы 19 объектов 
проводились за счет частных ин-
вестиций.

Вениамин Кондратьев напом-
нил, что в 2020 году этот показа-
тель необходимо увеличить до 80 
котельных в год.

– Иначе мы так и будем сидеть 
на старых сетях, нести огромные 
потери тепла и при этом подни-
мать тарифы. В вопросе привле-
чения инвестиций многое зави-
сит от позиции глав муниципа-
литетов, – акцентировал губер-
натор.

В качестве примера он при-
вел Павловский район, где за 

несколько лет инвестор модер-
низировал 22 котельные, еще 
одна будет завершена к концу 
года. Этот же инвестор зашел в 
Крыловский и Брюховецкий рай-
оны. В планах инвестора - в тече-
ние 4-х лет полностью модерни-
зировать котельные этих терри-
торий.

– Работа с инвесторами вы-
шла на новый уровень. И но-
вый уровень дивидендов огро-
мен. Муниципалитеты пере-
страиваются, учатся работать 
с бизнесом, – сказал Вениамин 
Кондратьев.

Пресс-служба
администрации края

ОЗП

ТЭК

рудования в юго-западном рай-
оне Краснодарского края. Все 
участники учений действовали 
в соответствии с Планом пред-
упреждения и ликвидации чрез-
вычайных ситуаций, который 
полностью подтвердил свою эф-
фективность и состоятельность 
для оперативного устранения по-
добных технологических наруше-
ний.

Энергетики проверили го-
товность персонала электроэ-
нергетических компаний к лик-
видации отключений электросе-
тевых объектов, а также отрабо-
тали алгоритмы взаимодействия 
с региональными органами вла-
сти и краевыми подразделения-
ми МЧС. Особое внимание уде-
лялось оснащению ремонтных 
бригад, наличию аварийного за-
паса оборудования, оценивалась 
работа персонала предприятия 
по ликвидации аварий.

В. Гаврилова
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ДУБЛИРУЮЩАЯ НИТКА ДУБЛИРУЮЩАЯ НИТКА 

ПОДАЧА ВОССТАНОВЛЕНАПОДАЧА ВОССТАНОВЛЕНА

ЕДИНСТВЕННАЯ НА ЮГЕЕДИНСТВЕННАЯ НА ЮГЕ

Специалисты ГУП КК «Кубаньводкомплекс» приступили к строительству дублирующей 
нитки магистрального водовода МВ-3 протяженностью 700 метров диаметром 325 мм. 

По водоводу МВ-3 питьевая 
вода с насосной станции четвер-
того подъема НС-4 транспорти-
руется в село Гайдук и поселок 
Верхнебаканский, где проживает 
около 15 тысяч человек, а также 
находятся крупные промышлен-
ные предприятия. Общая дли-
на магистрали составляет бо-
лее 14 км. Стальной трубопро-
вод эксплуатируется с 1983 года 
и уже отслужил свой норматив-
ный срок службы. Местами тол-
щина стенок скоррозировала и 
уменьшилась до 2-3 мм. В 2011 
году большая часть аварийно-

го водовода, около 
9 км, была замене-
на, оставшиеся же 
участки продолжа-
ет время от времени 
«лихорадить». 

Только с января 
по август этого года 
было устранено бо-
лее 35 повреждений, 
при этом дважды для 
ликвидации крупных 
утечек подача воды 
по водоводу была временно пре-
кращена. Наибольшее опасение 
вызывает участок МВ-3 длиной 

1428 метров, находящийся 
под высоким давлением до 
17 атмосфер.

«Учитывая неудовлетво-
рительное техническое со-
стояние, а также важность 
данной магистрали в систе-
ме водоснабжения двух на-
селенных пунктов, было при-
нято решение параллельно 
действующему водоводу ря-
дом с наиболее аварийным 
участком проложить дубли-
рующую нитку. Это первый 
этап строительства дубли-

На Адлерских очистных сооружениях заканчиваются 
пуско-наладочные работы цеха сушки осадка №2. На стан-
ции уже сконцентрировано все необходимое оборудова-
ния и программное обеспечение. С включением цеха в тех-
нологический процесс ОСК «Адлер» станет единственной 
на Юге России станцией с полностью функционирующей 
сушкой. Подробнее об этом уникальном сооружении нам 
рассказала главный технолог предприятия МУП г. Сочи 
«Водоканал» Юлия Иванова.

– Юлия Александровна, мы 
находимся на самых совре-
менных очистных сооружени-
ях в стране?

– Во всяком случае, это одна 
из самых технологичных очист-
ных станций в России. Сюда по-
ступают стоки жилых районов от 
реки Псоу до адлерского вокза-
ла. В Сочи одновременно строи-
лись три станции: Красная поля-
на, Адлер и Бзугу, и все они отли-
чаются друг от друга по техноло-
гии и по объему обрабатываемых 
стоков. Новаторство этой стан-
ции – в полной автоматизации 
и диспетчеризации процессов. 
Мастер смены наблюдает про-
цесс от начала до конца: он видит 
количество поступающих стоков, 
статус оборудования, может дис-
танционно переключать его, сле-
дить за удалением загрязнений, 
видит, какое оборудование дает 
аварийный сигнал, и посылает ту-
да ремонтные бригады.

Кроме того, станция обеспе-
чивает трехступенчатую меха-
ническую очистку сточных вод. 
Проектом предусмотрена пол-
ная биологическая очистка сточ-
ных вод с глубоким удалением 
биогенных веществ в аэротен-
ках. Затем происходит процесс 
отделения очищенной сточной 
воды во вторичных отстойниках, 
доочистка на микрофильтрах и 
обеззараживание перед сбро-
сом в блоке ультра-
фиолетового обез-
зараживания.

В о о б щ е  в с е 
очистные города 
условно можно раз-
делить на две груп-
пы: одна работа-
ет по классической 
схеме, при которой 
в аэротенках ра-
ботают только зо-
ны аэрации; и вто-
рая группа – с глу-
бокой очисткой от 
биогенных элемен-
тов, как эта стан-
ция. Адлерские очистные от кра-
нополянских и бзугинских отли-
чаются не сильно, а от осталь-
ных – в Кудепсте, Дагомысе и 
Лазаревской – уже значитель-
но. Но исправно работают и те, и 
другие.

– Какова история этой стан-
ции? 

– В 2018 г. ей исполняется 5 
лет. Новые очистные сооружения 
были построены как часть олим-
пийской инфраструктуры. После 
их ввода в эксплуатацию всерьез 
заговорили о наилучших доступ-
ных технологиях. Действовавшие 
до этого сооружения работали на 
уровне мощности, близком к пре-
дельному. Их пропускная способ-
ность составляла 40 тыс. м3/сут, 
и этого не хватало для обеспече-
ния потребностей олимпийского 
строительства, да и сами соору-
жения, построенные еще в 1970-
е годы, технически устарели. При 
этом сброс осуществлялся через 
глубоководные выпуски в море, 
которые по протяженности не 
соответствовали современным 
нормативным требованиям. В ус-
ловиях строительства олимпий-

ских объектов требовалось зна-
чительное увеличение произво-
дительности очистных сооруже-
ний без снижения эффективно-
сти очистки и надежности рабо-
ты всех сооружений в целом, что 
было невозможно в рамках суще-
ствующих мощностей.

В 2008 г. проект очистных со-
оружений, выполненный в крат-
чайшие сроки, прошел государ-
ственную экспертизу, обще-
ственные и экологические слу-
шания, после чего был подготов-
лен комплект рабочей докумен-
тации, и строительство нача-
лось. Проектирование осущест-
влялось на основе инновацион-
ных решений, которые определи-
ли развитие ВКХ в некоторых от-
раслях. А именно, впервые было 
применено 3D-проектирование, 
учитывались наилучшие доступ-
ные технологии, реализована си-
стема нулевой эмиссии (все со-
оружения герметично укрыты, 
воздух с сооружений подается 
на газоочистку), внедренная си-
стема утилизации осадка вклю-
чает обезвоживание и сушку, что 
помимо снижения объема приво-
дит к обеззараживанию осадка.

– Насколько чистую воду 
водоканал сбрасывает в мо-
ре и реки?

– Эта вода полностью со-
ответствует множеству норма-
тивных документов. Для ОСК 

«Адлер» это в первую очередь 
СанПин «Охрана прибрежных 
вод морей». Потому что стоки с 
этой станции сбрасываются че-
рез глубоководный выпуск. Этим 
СанПином нормируется и дли-
на выпуска, и качество очистки 
сточных вод, подлежащих сбро-
су в море. Могу сказать, что на-
ша вода не просто соответствует 
требованиям, но по ряду показа-
телей она до пяти раз лучше нор-
мы. В месте сброса вода такая, 
что можно купаться прямо над 
выпуском. То же касается и рек. 
Вода, которую мы сбрасываем в 
реку, гораздо чище речной воды.

Досье:
Адлерские очистные соору-

жения канализации запущены в 
2011 году. Проектная мощность – 
100,0 тыс. м3/сутки. Фактическая 
обработка – 51,9 м3/сутки. Тип 
технологического процесса – 
полная биологическая очистка. 
Площадь занимаемой террито-
рии – 15 га. Протяженность ин-
женерных сетей – 15,4 км.

А. Шошин

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯВ ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
13 сентября 2018 года со-

стоялся семинар-совеща-
ние в министерстве топлив-
но-энергетического комплек-
са и  жилищно-коммунально-
го хозяйства Краснодарского 
края на тему: «Развитие инсти-
тутов общественного контро-
ля и социального партнерства 
в сфере ЖКХ. Практический 
аспект». Организатор совеща-
ния - Региональный центр об-
щественного контроля в сфе-
ре ЖКХ Краснодарского края. 

В работе совещания приня-
ли участие: заместитель мини-
стра ТЭК и ЖКХ Вадим Якушев, 
депутат Законодательного со-
брания Краснодарского края 
Геннадий Шабунин, руководи-
тель Регионального центра об-
щественного контроля Андрей 
Карлеба, заместитель генераль-
ного директора НКО «Фонд капи-
тального ремонта МКД» Елена 
Демерджева, руководитель ра-
бочей группы «Качество по-
вседневной жизни» региональ-
ного отделения ОНФ Дмитрий 
Ковтуненко, заместители глав 
МО Краснодарского края, на-
чальники управлений (отделов) 
ЖКХ в МО, представители цен-
тров  общественного контроля. 

На совещании были рассмо-
трены основные направления 
развития системы обществен-
ного контроля, его роль и место в 
эффективном реформировании 
отрасли ЖКХ Краснодарского 
края. Общественный контроль 
– это деятельность отдельных 
граждан, неформальных граж-
данских групп и общественных 
организаций, проводимая в це-
лях выявления и пресечения не-
правомерных, нарушающих пра-
ва и свободы человека, действий 
со стороны всех органов власти, 
любых юридических и физиче-
ских лиц, направленная на за-
щиту граждан и организаций, 
пострадавших от таких наруше-
ний, восстановление их законных 
прав и интересов. 

Для того, чтобы этот контроль 
был эффективным, он должен 
осуществляться непосредствен-
но на уровне многоквартирных 
домов и в муниципалитетах. 
Основные задачи, которые дол-
жен выполнять контроль, это ре-
ализация живой цепочки «увидел 
– сообщил», то есть прямое вза-
имодействие с органами жилищ-
ного надзора, участие в совмест-
ных рейдах с представителями 
органов власти, ведение работы 

по просвещению собственников 
жилья, оперативное информиро-
вание общественности через все 
возможные структуры. 

На сегодняшний день  имен-
но  совершенствование механиз-
ма взаимодействия государства, 
общественных организаций и 
профсоюзов как институтов со-
циального партнерства, является 
актуальным, поскольку от каче-
ства их взаимодействия зависит 
процесс развития и реформиро-
вания отрасли ЖКХ,  предупреж-
дения и разрешение социальных 
конфликтов и достижение соци-
альной справедливости в обще-
стве в целом. 

В результате работы участ-
ники семинара-совещания на-
метили первоочередные задачи 
при формировании центров об-
щественного контроля в муни-
ципальных образованиях края, а 
также цели по обеспечению про-
зрачности и открытости деятель-
ности  органов госвласти и орга-
нов местного самоуправления.

И. Сташевская

Все службы ремонтно-экс-
плуатационного управления 
«Таманский групповой водо-
провод» ГУП Краснодарского 
края «Кубаньводкомплекс» 
сутки работали в напряженном 
режиме. 11 сентября аварий-
но-восстановительные брига-
ды устранили сразу два круп-
ных повреждения.

Первая утечка была обнару-
жена накануне с помощью аку-
стического течеискателя специ-
алистами инженерно-техниче-
ского отдела предприятия Ильей 
Волошиным и А лександром 
Рыцаревым на водоводе сы-
рой воды диаметром 800 мм ПК 
86+30. По данному водоводу во-
да транспортируется с насосной 
станции река Кубань через насо-
сную станцию река Казачий Ерик 
на очистные сооружения в стани-
цу Старотитаровскую. Причина 
аварии – износ трубы. По норма-
тивам срок ее службы – 30 лет. На 
самом деле труба эксплуатирует-
ся уже более 45 лет. Что и стало 
причиной образования  трещины 
размером 30х500 мм. Для ее лик-
видации потребовалось приоста-
новить работу насосных станций 
первого подъема. Жителей 23 

населенных пун-
к тов Таманского 
полуострова зара-
нее предупредили 
о прекращении по-
дачи питьевой во-
ды. Давление па-
дало постепенно, в 
некоторых посел-
ках и станицах вода 
оставалась за счет 
запасов на резер-
вуарах чистой воды. 

Всего в устране-
нии аварии приняли 
участие 12 квали-
фицированных со-
трудников РЭУ «Таманский груп-
повой водопровод», работали две 
бригады АВР. Благодаря их опе-
ративным действиям, утечка бы-
ла устранена быстро и уже в 11 ча-
сов 30 минут постепенно были за-
пущены в работу насосные агре-
гаты, и речная вода стала пода-
ваться для дальнейшей очистки.  

Однако в 13.00 часов произо-
шла еще одна крупная авария. 
Из-за износа стальной трубы ди-
аметром 800 мм на напорном 
коллекторе насосной станции ре-
ка Кубань образовалась трещина 
размером 500х700 мм. Поэтому 

ПАРТНЕРСТВО

КАНАЛИЗОВАНИЕ

ВОДОСНАБЖЕНИЕ

работа станции была экстренно 
прекращена. Подача воды осу-
ществлялась только с насосной 
станции река Казачий Ерик. 

На устранение аварии и лик-
видацию последствий были бро-
шены все силы. Несколько ча-
сов потребовалось работникам 
предприятия для откачки во-
ды из системы водоснабжения. 
После чего специалисты присту-
пили к сварочным работам, кото-
рые были завершены в десять ча-
сов вечера. 

А. Попова

рующего водовода, в планах за-
менить весь аварийный участок», 
- пояснил Андрей Брынский, 
старший мастер участка водо-
проводной сети РЭУ «Троицкий 
групповой водопровод».

Проведение работ осложне-
но прохождением магистрально-
го водовода МВ-3 по горно-лес-
ной зоне. В прокладке дублиру-
ющей нитки задействовано 14 
специалистов и вся необходимая 
спецтехника. Завершить работы 
и ввести в эксплуатацию новый 
водовод запланировано до кон-
ца сентября.

А. Митасова

Главный технолог Юлия Иванова

ВКХ
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ПРОГРАММА КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА 
МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ НА КУБАНИ РАБОТАЕТ

ПРОГРАММА КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА 
МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ НА КУБАНИ РАБОТАЕТ

5 декабря 2018 года Краснодарскому краевому фонду капитального ремонта многоквартирных домов исполняется 5 лет. За это время сделано 
немало. В этом выпуске газеты и в последующих номерах мы будем подробно рассказывать о работе Фонда и наиболее актуальных вопросах 
реализации программы капремонта в крае. Нашим собеседником будет возглавляющий в настоящее время Региональный фонд генеральный 
директор Вячеслав Николаевич Анпилогов. С 23 ноября 2017 года он занимал должность исполняющего обязанности генерального директора НКО 
«Фонд капитального ремонта МКД». С 18 июня 2018 года назначен на должность генерального директора НКО «Фонд капитального ремонта МКД». 
Является «Заслуженным строителем Кубани». Награжден медалью «За строительство Байкало-Амурской магистрали».

- Вячеслав Николаевич, 
несмотря на то, что уже дав-
но вышел закон, обязываю-
щий всех собственников пла-
тить за капитальный ремонт 
дома, споры вокруг сборов 
на капремонт до сих пор не 
утихают. Расскажите, пожа-
луйста, о деятельности НКО 
«Краснодарский краевой фонд 
капитального ремонта много-
квартирных домов». Кто кон-
тролирует его работу? Можно 
ли быть спокойным, что сред-
ства фонда никуда не исчез-
нут и будут потрачены по на-
значению – на капремонт каж-
дого многоквартирного дома?- 
Некоммерческая унитарная ор-
ганизация «Краснодарский кра-
евой фонд капитального ре-
монта многоквартирных домов»  
создана распоряжением гла-
вы администрации (губерна-
тора) Краснодарского края от 
09.09.2013 № 767-р. 

От имени Краснодарского 
края учредителем Фонда высту-
пает  министерство топливно-
энергетического комплекса и жи-
лищно-коммунального хозяйства 
Краснодарского края. 

А дминистрация Красно-
дарского края несет субсидиар-
ную ответственность за испол-
нение Фондом обязательств пе-
ред собственниками помеще-
ний. Контроль за соответствием 
деятельности установленным 
законодательством требовани-
ям осуществляется органом го-
сударственного жилищного над-
зора Краснодарского края. 

Контроль за деятельностью 
Фонда осуществляют также кон-
трольно-счетные и финансовые 
органы. 

- Как распределяются по-
лученные Фондом денежные 
средства, сколько идет на ре-
монт многоквартирных домов, 
сколько на содержание специ-
алистов Фонда?

- Средства собственников 
помещений, аккумулирующиеся 
на счете Фонда, могут исполь-

зоваться исключительно толь-
ко на капитальный ремонт, кото-
рый будет проводиться в рамках 
реализации краевой региональ-
ной программы капитального ре-
монта. Использование указанных 
средств на иные цели, в том чис-
ле на оплату административно-
хозяйственных расходов Фонда, 
целевые мероприятия, содержа-
ние аппарата управления, содер-
жание помещений, зданий, авто-
мобильного транспорта, приоб-
ретение инвентаря и др. не допу-
скается. 

Содержание работников 
Фонда обеспечивается из бюд-
жета Краснодарского края, а не 
за счет обязательных взносов на 
капитальный ремонт, оплачивае-
мых собственниками.

- Какие есть права у соб-
ственников по выбору спосо-

ба накопления взносов на 
капитальный ремонт?

- Право выбора способа фор-
мирования фонда капитального 
ремонта есть у всех собствен-
ников помещений МКД незави-
симо от способа управления. 
Собственники помещений в МКД 
могут накапливать взносы на ка-
питальный ремонт как на специ-
альном счете, так и на счете ре-
гионального оператора.

Согласно ст. 173 ЖК РФ и ст. 
15 Закона Краснодарского края                            
от 01.07.2013 № 2735-КЗ способ 
формирования фонда капиталь-
ного ремонта может быть изме-
нен в любое время на основании 
решения общего собрания соб-
ственников помещений в МКД, 
которое необходимо оформить 
протоколом. 

Требования к оформлению 
протоколов общих собраний соб-
ственников помещений в МКД и 
порядку их передачи в уполномо-
ченные органы исполнительной 
власти субъектов Российской 
Федерации, осуществляющие 
государственный жилищный 
надзор» утверждены приказом 
Минстроя России от 25.12.2015 
№ 937/пр. 

Решение о прекращении 
формирования фонда на счете 
регионального оператора всту-
пает в силу в течение трех меся-

цев после переда-
чи такого решения 
(протокола) реги-
ональному опера-
тору.

- Расскажите, 
пожалуйста, под-
робнее о краевой  
р е г и о н а л ь н о й 
программе. Как 
она работает? 

- Капитальный 
р е м о н т  м н о г о -
квартирных до-
м о в  п р о в о д и т-
ся в рамках крае-
вой региональной 
программы, кото-
рая была утверж-
дена постановле-

нием главы администрации (гу-
бернатора) Краснодарского края 
от 31.12.2013 № 1638 «Об утверж-
дении региональной програм-
мы капитального ремонта об-
щего имущества собственников 
помещений в многоквартирных 
домах, расположенных  на тер-
ритории Краснодарского края, 
на 2014-2043 годы».

В отношении каждого много-
квартирного дома в региональ-
ной программе прописаны ви-
ды капитальных работ и сроки 
их проведения.

Проведение капитального 
ремонта многоквартирных до-
мов разбито в региональной про-
грамме на плановые трехлетние 
периоды.

Критерием, исходя из кото-
рого определяется очередность 
(плановый период) проведения 

капитального ремонта конкрет-
ного конструктивного элемента, 
является потребность в его про-
ведении. 

В с е г о  н а  т е р р и т о р и и 
Краснодарского края  в регио-
нальную программу включено 
18 185 многоквартирных домов.

- Моему дому менее пяти 
лет. Должен ли я оплачивать 

взносы на капитальный 
ремонт?

- Обязанность 
по оплате взно-
сов на капиталь-
ный ремонт возни-
кает у собственни-
ков тех многоквар-

тирных домов, кото-
рые включены в крае-

вую региональную про-
грамму. 

Законом Краснодарского 
края установлены многоквартир-
ные дома, которые должны вклю-
чаться в данную региональную 
программу. 

Это все многоквартирные до-
ма (в том числе многоквартирные 
дома,  все помещения в которых 
принадлежат одному собствен-
ник у), все 
к в а р т и р ы 
в которых 
я в л я ю т с я 
с т ру к т у р -
но обосо-
бленными 
помещени-
ями, обе-
спечиваю-
щими воз-
м ож н о с т ь 
п р я м о г о 
дост упа к 
помещени-
ям общего 
пользова-
ния в дан-
ном доме, 
за исключе-
нием мно-
гоквартир-
ных домов, 
признанных 
в установ-
ленном по-
рядке ава-
рийными и 
п о д л е ж а -
щими сно-
су и много-
квартирные 
дома, в которых имеется менее 
чем три квартиры. 

Таким образом, законом не 
предусмотрено исключение до-
мов из региональной програм-
мы, срок эксплуатации которых 
менее 5 лет («новостроек»).

Следовательно, новые мно-
гоквартирные дома, которые на-
ходятся на «гарантии» застрой-
щика, также подлежат включе-
нию в региональную программу 

и оплату взносов на капиталь-
ный ремонт собственники таких 

домов обязаны вносить.
- Какие виды работ можно 

выполнять за счет оплачивае-
мых собственниками взносов 
на капитальный ремонт?

- За счет средств фонда капи-
тального ремонта в многоквар-
тирном доме проводятся сле-
дующие виды капитальных ра-
бот: ремонт внутридомовых ин-
женерных систем электро-, теп-
ло-, газо-, водоснабжения, водо-

отведения; ремонт или за-
мена лифтового оборудо-
вания, признанного непри-
годным для эксплуатации, 
ремонт лифтовых шахт; ре-
монт крыши; ремонт под-
вальных помещений, от-
носящихся к общему иму-
ществу в многоквартирном 
доме; ремонт фасада; ре-
монт фундамента много-
квартирного дома. 

Также выполняются ра-
боты по оценке техниче-
ского состояния общего 
имущества в многоквар-
тирном доме и проекти-
рованию капитального ре-
монта многоквартирно-
го дома, в том числе со-
ставление смет расходов 
на капитальный ремонт и 
проведение проверки до-
стоверности определения 

сметной стоимости капитально-
го ремонта, проведение государ-
ственной экспертизы проектной 
документации и услуги по осу-
ществлению строительного кон-
троля за выполнением работ по 
капитальному ремонту много-
квартирного дома.

- Сколько в крае многоквар-
тирных домов, в которых ре-
монт уже произведен и сколь-
ко домов, для ремонта кото-
рых только собираются сред-
ства?

- Конечно же, основной и 
главной задачей Фонда являет-
ся проведение капитального ре-
монта многоквартирных домов. 
Фонд проводит только плановый 
капитальный ремонт, в сроки 
установленные органами мест-
ного самоуправления.

На сегодняшний день, на тер-
ритории нашего края ремонт 
проведен уже в 1468 домах.

Пилотным годом для Фонда 
стал 2015 год, когда в 129 домах 
были отремонтированы крыши и 
фасады.

С 2016 года крыши заменены 
уже в 643 домах, в 238 - отремон-
тированы системы электроснаб-
жения, в 136 - системы холодно-
го водоснабжения, в 87 - систе-
мы водоотведения, в 76 – систе-
мы теплоснабжения, в 75 – систе-
мы горячего водоснабжения, в 8  
– фундаменты, в 148 -  фасады. 

С начала реализации про-
граммы капитального ремонта 
в Краснодарском крае отремон-
тировано 427 лифтов на общую 
сумму более 700 млн. рублей. В 
2018 году планируем провести 
работы по замене еще 258 лиф-
тов на сумму 464 млн. рублей.

 Замена лифта включает в се-
бя в том числе, замену купе каби-
ны, дверей шахты, противовеса, 
направляющих, тяговых канатов, 
системы управления лифтом.

Таким образом, мы видим, 
что за пять лет существования 
Фонда проделано немало рабо-
ты, капитальный ремонт в нашем 
крае набирает обороты и дома 
получают «новую жизнь».

Всё, что необходимо соб-
ственникам – это оплачивать 
ежемесячно взносы, и  таким об-
разом формировать фонд для 
проведения капремонта свое-
го дома, когда это потребуется. 
Сбор средств – это гарантия то-
го, что в установленный програм-
мой срок многоквартирный дом 
будет капитально отремонтиро-
ван.

Беседовала С. Гагина

после ремонта

до ремонта

до ремонта

до ремонта

до ремонта

после ремонта

после ремонта

после ремонта
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ЖИЛИЩНЫЙ
ВЕСТНИкЖИЛИЩНЫЙ
ВЕСТНИк

ЧЕСТВОВАЛИ ЛУЧШИХ ЧЕСТВОВАЛИ ЛУЧШИХ 

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПОДХОДПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПОДХОД

БУДЕТ ГОРОД-САДБУДЕТ ГОРОД-САД
Торжественное мероприятие, посвященное Дню ра-

ботников нефтяной и газовой промышленности, прошло 
в Музыкальном театре творческого объединения «Пре-
мьера» им. Гатова. В нем приняли участие и поздравили 
всех присутствующих с профессиональным праздником 
первый заместитель главы региона Андрей Алексеенко и 
вице-губернатор Анатолий Вороновский.

Заместитель министра ТЭК 
и ЖКХ края Андрей Ляшко так-
же выступил с приветственным 
словом, в котором обратил вни-
мание присутствующих на уме-
ние работников ТЭК Кубани тру-
диться на перспективу, отметил 
их глубокое знание производ-
ственных процессов и экономи-
ки, силу корпоративных тради-
ций и уникальный опыт, передаю-
щийся из поколения в поколение. 
Он пожелал работникам отрасли 
успехов, благополучия, процве-
тания, эффективного и плодот-
ворного труда.

В ходе мероприятия награди-
ли отличившихся специалистов 
отрасли. Звания «Заслуженный 
работник топливно-энергети-
ческого комплекса Кубани» бы-
ли удостоены восемь человек. В 
частности, в этот список внес-
ших значительный личный вклад 
в развитие и совершенствова-
ние топливно-энергетического 
комплекса Краснодарского края 
вошли два специалиста мини-
стерства ТЭК и ЖКХ края: началь-
ник отдела развития отрасли и 
реализации государственной по-
литики в области энергосбереже-
ния Чемерис Игорь Дмитриевич 
и главный консультант отдела 
нефтегазовой отрасли и трубо-

проводного транс-
порта Петровск ий 
Александр Петрович.

–  Н е  с л у ч а й н о 
страна чествует всех 
сотрудников и специ-
алистов, трудящихся 
в этих отраслях. Вашу 
работу сложно перео-
ценить, ведь на неф-
ти и газе сегодня ос-
нована значительная 
часть экономики стра-
ны. Но это всего лишь 
ресурсы, которые вы 

добываете, подчас самоотвер-
женным трудом, иногда даже с 
риском для жизни, – акцентиро-
вал первый вице-губернатор А. 
Алексеенко.

Топливно-энергетический 
комплекс Кубани — это почти 
5 тыс. км магистральных газо-
проводов, две сотни распреде-
лительных станций, миллиарды 
тонн добытого за год природно-
го газа и почти 1 млн т нефти. На 
сегодняшний день в крае реали-
зуются крупные проекты, напри-
мер, «Турецкий поток» и план га-
зификации будущего индустри-
ального парка «Краснодар» в 
Динском районе.

Интересно, что профессио-
нальный праздник своим появ-
лением в какой-то степени обя-
зан именно Краснодарскому 
краю, первопроходцам — крас-
нодарским нефтяникам и газо-
викам. На территории региона 
более 150 лет назад был полу-
чен первый баррель российско-
го «черного золота». В честь это-
го события в 1937 году около ста-
ницы Крымской был установлен 
обелиск нефтяной скважине, бо-
лее известной под названием 
«Бабушка-вышка». 

Е. Кизилова

Алексей Валентинович Галась возглавил «Ейский групповой водопровод» без малого десять лет назад в 2009 году. Коллеги о нём отзываются, 
как о настоящем руководителе производства, который хорошо разбирается в тонкостях технологического процесса и знает все детали: от подъёма 
воды с артезианских скважин до подачи воды конечному потребителю.

Р о д и л с я  о н  в  с т а н и ц е 
Староминской Краснодарского 
края в казачьей многодетной 
семье. После окончания сред-
ней школы в 1970 году посту-
пил   в  Ростовский инженерно-
строительный институт, который 
успешно окончил в 1975 году, по-
лучив специальность инженера 
по строительству автомобильных 
дорог и мостов. По распределе-
нию молодой специалист был на-
правлен в Астраханскую область 
в Строительное Управление 
№899, где принимал участие 
в строительстве нового аэро-
порта «Нариманово». Сегодня 
это международный аэропорт 
«Астрахань». Прошел путь от ма-
стера до прораба.

П о с л е с л у ж б ы в  а р м и и 
Алексей Валентинович вернул-
ся в родную станицу, устроился 
на работу в ПМК-1399, где взяли 
его сразу на должность началь-
ника планово-производствен-
ного отдела. Очень скоро та-
лантливого специалиста заме-
тили, стали продвигать по слу-

жебной лестнице. Так Алексей 
Валентинович дошел до должно-
сти генерального директора ОАО 
«Староминскагромпромстрой».

В 2001 году был назна-
ч е н  з а м е с т и т е л е м  г л а в ы 
Староминского района по во-
просам архитектуры, строитель-
ства и ЖКХ. В 2002 году Алексею 
Валентиновичу было присвоено 
почетное звание «Заслуженный 
строитель Кубани».

В 2008-2009 годах Алексей 
Галась возглавлял отдел коорди-
нации работы предприятий про-
мышленного рыболовства управ-
ления водных биологических ре-
сурсов департамента биологи-
ческих ресурсов и охраны окру-
жающей среды Краснодарского 
края. 

А  с  20 0 9 го д а А л е кс е ю 
Валентиновичу доверили ру-
ководство «Ейским групповым 
водопроводом». Руководитель 
он строгий, но справедливый. 
Пройдя столь интересный жиз-
ненный путь, он с удовольстви-
ем делится своим опытом с ра-

ботниками предприятия. 
«За годы работы в Ейском 

групповом водопроводе я убе-
дился в том, что здесь трудит-
ся сплоченный, профессиональ-
ный коллектив, готовый выпол-
нять самые сложные задачи, 
причём в любое время дня и но-
чи. Основной костяк коллектива 
– люди, осознающие ответствен-
ность нашей работы. Вода – это 
основа жизни, и ее отсутствие, 
пусть и временное, может плохо 
сказаться на жизни других лю-
дей. А потому и в жару, и в холод 
наши специалисты готовы вый-
ти и ликвидировать любую ава-
рийную ситуацию. А это доро-
гого стоит», - отмечает Алексей 
Галась. 

«Чтобы успешно осущест-
влять эффективную работу пред-
приятия, да еще такого сложно-
го, как водоканал, руководи-
тель должен не только хорошо 
понимать в технике и органи-
зации людей, но еще быть и хо-
рошим экономистом. Алексей 
Валентинович в полной мере 

Нас всех объединяет общая цель – создание условий для системного повышения 
качества и комфорта городской среды на всей территории России. 

Помощь, оказываемая муниципальным образованиям в рамках Приоритетного про-
екта «Формирование комфортной городской среды» – это беспрецедентный толчок 
государства, который позволит повысить уровень жизни жителей России.

ДАТЫ

Краснодарский край, как и 
другие субъекты Российской 
Федерации, активно принима-
ет участие в реализации данно-
го приоритетного проекта.

На реализацию приоритет-
ного проекта «Формирование 
комфортной городской среды» 
в Краснодарском крае в 2017 го-
ду было предусмотрено    1 761,0 
млн. рублей, из которых сред-
ства федерального бюджета 
составили – 973,8 млн. рублей, 
средства краевого бюджета – 
622,6 млн.  рублей, объем при-
влеченных средств местного 
бюджета – 163,9 млн. рублей. 

В рамках приоритетного про-
екта в 2017 году было благоу-
строено 224 объекта в 22 муни-
ципальных образованиях края, 
из них: 182 дворовые террито-
рии, 42 общественные террито-
рии. Запланированные работы 
завершены в полном объеме и 
введены в эксплуатацию в рам-
ках публичных мероприятий при 
активном участии граждан, об-
щественных организаций, пар-
тии «Единая Россия».

По итогам составленного 
Минстроем России рейтинга ре-

гионов по реали-
зации приори-
тетного проекта 
Краснодарский 
край в 2017 го-
ду занял третье 
место.

В 2018 году 
на реализацию 
Приоритетного 
п р о е к т а  в 
Краснодарском 
крае заплани-
р о в а н  о б ъ е м 
средств в раз-
м е р е  1  52 0,6 
млн.  рублей, из которых сред-
ства федерального бюд же-
та составили – 1 033,1 млн. ру-
блей, средства краевого бюд-
жета – 326,2 млн. рублей, объем 
привлеченных средств местно-
го бюджета – 161,3 млн. рублей. 

В целях отбора обществен-
ных территорий, подлежащих 
в рамках реализации муници-
пальных программ благоустрой-
ству в первоочередном поряд-
ке, 18 марта 2018 года в 44 му-
ниципальных образованиях 
Краснодарского края с числен-
ностью населения свыше 20 ты-

с я ч  ч е -
ловек,  в 
том чис-
ле в 7 го-
р о д с к и х 
округах, в 
23 город-
ских по-
селениях 
и 14 сель-
ских по-
селениях 
п р о ш л о 
рейтинго-
вое голо-
с о в а н и е 
по отбору 
таких об-
ществен-

ных территорий, в котором при-
няли участие 1 млн. 70 тысяч 544 
человека. 

В 2018 году планируется 
благоустроить 92 объекта в 41 
муниципальном образовании 
Краснодарского края, из них: 45 
дворовых территорий, 45 обще-
ственных территорий, 2 город-
ских парка.

Все дизайн-проекты объек-
тов благоустройства проходят в 
установленном порядке согла-
сование в департаменте по ар-
хитектуре и градостроительству 
Краснодарского края.

П р о е к т н а я  д о к у м е н т а -
ция без иск лючения прохо-
дит проверку на предмет до-
с то в е р н о с т и о п р е д е л е н ия 
сметной стоимости объек-
тов благоустройства в ГАУ КК 
«Краснодаркрайгосэкспертиза».

Всеми участниками прове-
дены подготовительные работы 
на объектах, запланированных к 
благоустройству в текущем году.

Согласно утвержденным се-
тевым планам-графикам в боль-
шинстве случаев завершение 
работ по муниципальным кон-
трактам планируется в ноябре-
декабре 2018 года.

В. Панчешная

владеет необходимыми 
знаниями и имеет боль-
шой опыт работы в сфере 
жилищно-коммунально-
го хозяйства», - отметил 
Виталий Пергун, началь-
ник управления кадровой 
политики, взаимодей-
ствия со СМИ, делопро-
изводства и контроля ГУП 
КК «Кубаньводкомплекс».

Работа занимает мно-
го времени, а потому на 
отдых его почти не оста-
ется, но когда появляют-
ся свободные минуты, 
Алексей Валентинович 
посвящает их своим лю-
бимыми увлечениями – 
охоте и рыбалке. 

27 августа Алексей 
Ва лен т инович от ме-
тил свой день рождения. 
Коллектив предприятия 
искренне поздравил его с этим 
знаменательным событием и по-
желал здоровья ему и его семье, 
новых успехов и побед, а также  
дальнейшего успешного выпол-

нения важной миссии по обе-
спечению жителей Кубани каче-
ственной водой.

А. Митасова

КАДРЫ

БЛАГОУСТРОЙСТВО


